EXCELSIOR

DE LA REDACCIÓN nacional@gimm.com.mx

"El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación debe ser el cauce institucional que canalice las demandas sociales y resuelva los conflictos electorales con imparcialidad y legitimidad", afirmó Gilberto Bátiz García. nuevo magistrado presidente del TEPJF, en entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, tras asumir el cargo durante una sesión solemne que lo convirtió en el primer presidente del tribunal electo por voto popular.

Bátiz destacó que su gestión, de dos años, inicia con el reto de integrar una nueva colegialidad: "Somos dos personas recién incorporadas a un pleno de siete magistrados. Enfrentamos la complejidad natural de cualquier órgano colegiado, pero también una gran oportunidad para aprovechar la diversidad, el diálogo y el respeto como fortalezas institucionales".

Subrayó que el trabajo conjunto con los magistrados de mayor trayectoria permitirá "generar consensos y articular una visión de Estado con responsabilidad compartida".

Sobre las percepciones de polarización al interior del tribunal, el presidente reconoció que en una democracia la discusión y el disenso son naturales.

"Un Estado que no es democrático, pues no se puede preciar de tener discusiones y la discusión no puede preciarse de no tener polarización.

"Un tribunal dividido no le sirve a México, pero tampoco debemos temer al debate; la democracia implica diferencias y lo importante es que se procesen con respeto y fundamentos jurídicos", afirmó.

Consultado sobre la confianza ciudadana en el órgano electoral, Bátiz sostuvo que el tribunal "ha cumplido **GILBERTO BÁTIZ**

"TEPJF, cauce ante demandas sociales"

EL TRIBUNAL ELECTORAL debe seguir siendo la instancia que resuelva los conflictos electorales con imparcialidad y legitimidad, afirma el nuevo magistrado presidente



Foto: Elizabeth Velázquez/Archivo

su función" y debe seguir siendo garante de la institucionalidad electoral.

"En democracia, cuando gana uno, otros pierden, y eso genera inconformidades. Lo importante es que quien tenga la razón, la tenga por las razones adecuadas", enfatizó.

Agregó que su compromiso será comunicar las decisiones con claridad, para que la sociedad comprenda que los fallos —aun los divididos— fortalecen la certeza y la legitimidad democrática.

Respecto a la vacante dejada por la magistrada Janine Otálora, explicó que el tribunal esperará la determinación del Senado.

"Somos ahora seis integrantes; mientras tanto, seguiremos funcionando con normalidad. Si se presentan empates, como presidente haré valer el voto de calidad", precisó.

En cuanto al recorte presupuestal propuesto en la Cámara de Diputados, Bátiz anunció una revisión interna bajo criterios de racionalidad, no de austeridad.

"Seremos sensibles a los tiempos que vive el país, pero un tribunal funcional requiere independencia financiera para ejercer su labor jurisdiccional. No se trata de gastar menos, sino de gastar con sentido y eficiencia", puntualizó.

"Tener un tribunal funcional implica que tengamos esta independencia en el propio ejercicio de nuestras determinaciones y que tengamos una subsistencia para seguir haciendo lo que estamos llamados a hacer, que es lo jurisdiccional", dijo.

"Habremos de hacer una revisión de cuáles son los proyectos y las asignaciones que se hicieron para poder implementar, claro que sí, una racionalidad que permita apegarnos a lo que determine la Cámara de Diputados en el presupuesto del próximo año", abundó.

Bátiz reiteró su compromiso de mantener una relación abierta con la ciudadanía.

"El reto del Tribunal Electoral es seguir siendo el garante de los derechos político-electorales de los mexicanos, con independencia, transparencia y profesionalismo. Ésa será la brújula de mi gestión", concluyó.



Un tribunal dividido no le sirve a México, pero tampoco debemos temer al debate; la democracia implica diferencias y lo importante es que se procesen con respeto y fundamentos jurídicos.

Somos ahora seis integrantes (del TEPJF); mientras tanto, seguiremos funcionando con normalidad. Si se presentan empates, como presidente haré valer el voto de calidad.

El reto del TEPJF es seguir siendo el garante de los derechos político-electorales de los mexicanos, con independencia, transparencia y profesionalismo. Ésa será la brújula de mi gestión.



GILBERTO BÁTIZ GARCÍA
PRESIDENTE DEL TEPJF